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При системной 
фальсификации 

фальсифицируются 
не отдельные факты, 
а весь смысл Великой 

Отечественной войны, 
а следовательно, 

фальсифицируется всё наше 
историческое знание

и сознание о войне

Международный олимпийский 
комитет исключил участие 

белорусских и российских 
спортсменов в церемонии 
открытия Олимпиады в 

Париже

Число погибших только 
среди детей превысило 

13 500 младенцев, 
включая недоношенных 
и новорожденных детей, 

которых не щадит 
израильская военная машина

БЕЛАРУСЬ – КОСМИЧЕСКАЯ ДЕРЖАВА
Мир и дружба 

являются главными 
заповедями

Г.А. Зюганов напомнил 
всем, что мы имеем 

дело с международными 
террористами, и отношение 

к ним должно быть 
соответствующим

Республика Беларусь 
утвердила свой статус космиче-
ской державы. Страна направи-
ла своего представителя на 
Международную космическую 
станцию «МИР» с исследова-
тельской миссией. Им стала 
наша соотечественница Марина 
Василевская.

Президент Беларуси 
Александр Лукашенко поблаго-
дарил российскую сторону 
и лично Владимира Путина 
за оказание содействия в 
подготовке, организации полёта 
белоруски и решение вопросов 
финансирования.

«Это не только имидж. Это 
целая отрасль», – сказал Глава 
государства.

«Мы потихоньку «лапти» 
сбрасываем и надеваем 
нормальную обувь. Чтобы 
никогда про вас не говорили 
после меня, что вы лаптёжники. 
Нет, мы космическая держава 
и это мы сделали благодаря 
тому, что проводили правиль-
ную политику, извините за 
нескромность. Мы не дрались с 
россиянами, а многому учились 
у них», – подчеркнул Александр 
Лукашенко.

Одним из самых актуаль-
ных вопросов в начале весны 
является сельскохозяйственная 
тематика. В ходе поездок по 
регионам белорусский лидер 
обратил внимание на качество 
мелиорации и на ход посевных 
работ. Во время посещения 
Гродненской области Президент 
заметил, что озимые были 
посеяны на не очищенных от 
камней полях.

«Это безобразие. Отврати-
тельная работа. Посеяли 
озимые по камням. А как 
будешь убирать? Я не ожидал, 
что у вас в Гродненской области 
такое безобразие», – сказал 
Александр Лукашенко.

Беларусь продолжает 
развивать двустороннее сотруд-
ничество с регионами Россий-
ской Федерации. На этой неделе 
Президент страны встречался с 
губернатором Омской области 
Виталием Хоценко. Разговор 
касался, в частности, увеличе-
ния товарооборота и развития 
новых совместных проектов.

Республика уже успешно 
взаимодействует с этим 
российским регионом по 
многим отраслям, в том числе 
в сельском хозяйстве, машино-
строении. Один из примеров 
эффективного инвестиционного 
взаимодействия – совмест-
ный проект, реализуемый 
в Могилёве, «Омск Карбон 
Могилёв». Виталий Хоценко 
считает возможным увеличить 
взаимный товарооборот в 
несколько раз за ближайшие 
пять лет. По его словам, на 
сегодняшний день общая сумма 
сделок составляет более $110 
млн., и есть все возможности 
для её повышения как минимум 
в два-три раза. Он также 
выразил уверенность, что свой 
вклад в рост взаимной торговли 

наверняка внесёт открытие в 
регионе белорусского торгово-
го дома и мультибрендового 
центра техники.

Также на встрече обсужда-
лась возможность привлече-
ния белорусских строителей 
к возведению масштабных 
объектов, которых немало в 
регионе. Это такие мегапроекты 
как строительство аэропортово-
го комплекса, северный обход 
Омска, флагманская школа 
города, капитальный ремонт 
школ, детсадов, общежитий 
колледжей, ВУЗов.

Говоря о конкретных точках 
роста торгово-экономического 
взаимодействия, Александр 
Лукашенко прежде всего 
остановился на возможностях 
Беларуси по сотрудничеству 
в сфере сельского хозяйства. 
Омская область в последние 
годы добилась весомых успехов 
в аграрном секторе и входит в 
число регионов-передовиков 
по производству продукции 
АПК в Сибирском федеральном 
округе. Регион также является 
одним из лидеров в России по 
выращиванию льна-долгунца. 
«Сам Бог велел нам здесь 
работать вместе, поскольку, 
как вы знаете, в Беларуси 
этому направлению уделяется 
огромное внимание», – заметил 
Президент.

Он заверил, что Беларусь 
имеет все возможности закрыть 
потребности Омской области 
в современной и надежной 
технике.

Важное и перспективное 
направление сотрудниче-
ства – научная сфера. И здесь 
уже имеются определённые 
наработки. В частности, НАН 
Беларуси и Омский аграрный 
научный центр уже работают 
вместе. Омский научно-
исследовательский институт 
приборостроения разработал 
автоматизированную систему 
управления животноводчески-
ми хозяйствами «АСУ-АГРО». 
Работа по внедрению такой 
системы на базе белорусского 
оборудования ведётся сейчас 
ОАО «Гомельагрокомплект». 
В Россию уже поставлено 15 
единиц доильного оборудова-
ния.

Президент выразил надежду 
на рост совместных инвестици-
онных проектов в ближайшей 
перспективе.

К слову, обсуждается вопрос 
об открытии прямого авиарейса 
между Омском и белорусской 
столицей в начале 2025 года. 
Сейчас идёт подбор компании, 
которая могла бы летать по 
этому авиамаршруту.

Безопасность государ-
ственной границы – тема, 
которая не сходит с повестки 
Президента ни на день. На этой 
неделе Александр Лукашенко 
совершил рабочую поездку в 
Ошмянский район Гродненской 
области. Регион граничит с 
Литвой, на территории которой 
с каждым годом всё больше 

усиливается воинский контин-
гент стран НАТО. Например, 
на полигоне Пабраде (15 км от 
госграницы) сосредоточены 
три батальона – пехотный и 
механизированный батальоны 
ФРГ и танковый батальон США. 
Не менее напряжённой являет-
ся обстановка на границах с 
Польшей, Латвией, не говоря 
уже об Украине.

Воинственная риторика 
соседних стран, а порой и явные 
провокации просто заставляют 
держать порох сухим, готовить 
и обучать свою армию.

Главе государства доложили 
об обстановке на северо-
западном операционном 
направлении. Она остаётся 
сложной и имеет тенденцию к 
нарастанию напряженности. Это 
подтверждается создаваемыми 
вблизи госграницы Беларуси 
на приграничной территории 
инженерными сооружениями 
в виде противотанковых рвов, 
огневых позиций, а также 
сосредоточением на складах 
материально-технических 
средств и боеприпасов. И это 
не говоря уже о присутствии 
вблизи границы внушительных 
воинских контингентов разных 
стран НАТО.

Кроме того, регулярно 
ведётся воздушная разведка 
против Беларуси, а на террито-
рии ряда стран, включая Литву 
и Польшу, проводятся учения 
«Квадрига-2024». В настоящий 
момент на северо-западном 
операционном направлении 
базируются 132 боевых самолё-
та из состава авиационной 
группировки НАТО. При этом 
батальоны, находящиеся на 
полигоне Пабраде, могут быть 
использованы для проведения 
провокационных действий 
вблизи государственной 
границы с задействованием 
д и в е р с и о н н о - р а з в е д ы в а -
тельных групп и незаконных 
вооружённых формирований.

«Публично скажу: 
любая провокация должна 
пресекаться вооружённым 
путем. Нечего с ними шутить. 
Нарушили государственную 
границу – к уничтожению. 
Никто не должен ни с кем 
церемониться. И мы так и будем 
поступать. Потому что если мы 
будем жевать сопли, знаешь, 
что будет, – сказал Александр 
Лукашенко. – Поэтому любое 
нарушение государственной 

границы – на уничтожение. 
Они понимают только силу».

Президент подчеркнул, что 
в этой ситуации расслабляться 
нельзя: «Мы уверены, что если 
мы где-то успокоимся, они на 
нас нападут. Это абсолютно 
точно».

Экономика – та сфера, без 
которой невозможно устойчи-
вое развитие государства. 
На этой неделе Президент 
Беларуси утвердил Государ-
ственную инвестиционную 
программу на 2024 год. Говоря 
о работе Национального 
Банка Республики Беларусь, 
Александр Лукашенко сообщил, 
что контроль над ней будет 
усилен.

«Как вы понимаете, Павел 
Владимирович (председатель 
правления НБРБ Павел Каллаур 
– прим. ред.), вне контроля 
Национальный банк быть не 
может. Контроль осуществляет-
ся Президентом, и вы, наверное, 
заметили, что в связи с назначе-
нием новых лиц в финансово-
экономическом блоке этот 
контроль будет усиливаться», 
– добавил Президент.

Он проанонсировал 
подключение к наблюдению 
за деятельностью финансового 
института государства Комите-
та госконтроля и обратил 
внимание главы Нацбанка 
на необходимость оказания 
помощи белорусским субъек-
там хозяйствования в проведе-
нии расчетов с зарубежными 
партнёрами в условиях санкций.

Также Президент напомнил, 
что за инфляцию и рост 
цен в Беларуси отвечает не 
только Национальный банк, 
но и правительство, которое 
несёт определённую нагрузку. 
Практика контроля ценообра-
зования со стороны государ-
ства не будет отменена, 
подчеркнул Глава государства.

«Я прошу иметь это в виду и 
Национальному банку и делать 
всё необходимое, чтобы люди 
меньше на нас обижались в 
связи с ростом цен, инфляцией 
в стране».

Вместе с тем, государство 
не собирается вмешиваться 
и ограничивать рост цен там, 
где в этом нет необходимости, 
или, наоборот, наблюдать за 
необоснованным ростом цен, 
не принимая должных мер.

 
Пресс-служба КПБ

Отправка первого в истории суверенной Белару-
си космонавта на МКС, расширение регионального 
сотрудничества, внезапная проверка боеготовно-
сти и вопросы экономики – на этой неделе рабочий 
график Президента был более чем насыщенным.
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Состоялось заседание Могилёв-
ского областного Совета депутатов 
по вопросу выдвижения кандидатов в 
делегаты Всебелорусского народного 
собрания. Единогласным решением 
участников заседания было одобрено 8 
кандидатур. В числе избранных Михаил 
ЖУДРО, первый секретарь Могилёвского 
областного комитета Коммунистической 
партии Беларуси.

По мнению Михаила Жудро, делегат 
на Всебелорусское народное собрание 
должен занимать активную гражданскую 
позицию по вопросам обеспечения 
государственного суверенитета, террито-
риальной целостности и независимости 
нашей страны.

– Всебелорусское народное собрание 

является высшим представительным 
органом народовластия. Поэтому делегат 
в своём лице представляет простой 
народ, простых граждан Республики 
Беларусь, которые имеют свои интере-
сы, потребности. Но мы также должны 
отмечать  и тот факт, что делегат ВНС 
стоит на защите интересов не только 
простого человека, но и всего общества 
в целом, а в первую очередь на защите 
государства. Ведь Республика Беларусь 
для всех нас, граждан нашей страны, 
является гарантом защиты национальных 
интересов всего белорусского народа.

Пресс-служба
Могилёвского обкома КПБ

ИЗБРАНИЕ КАНДИДАТОМ
В ДЕЛЕГАТЫ ВНС

Продолжается выдвижение кандидатов в делегаты Всебело-
русского народного собрания, которое обрело конституционный 
статус.

ВПЕРЁД К РЕШЕНИЮ
НОВЫХ ЗАДАЧ

Преемственность поколений, 
народные и семейные традиции, 
сохранение исторической памяти и 
патриотизм. Эти и другие темы стали 
центральными в обсуждении членов 
КПБ Гомельского обкома.

Дмитрий Александрович проанали-
зировал работу Гомельского областного 
комитета Коммунистической партии 
за 2023 год, затронул широкий спектр 
вопросов, связанных с участием Компар-
тии в работе с молодёжью, информаци-
онной и международной работе.

Особое внимание было уделено 
мероприятиям, которые проводятся по 
инициативе партии. Самый масштабный 
антифашистский форум прошёл в апреле 
2023 года в Минске. В нём приняли 
участие гости из 50 стран. Такие же 
форумы проведены во всех районах 
Гомельской области. Они были положи-
тельно восприняты общественностью.

По мнению участников мероприятия, 
особое внимание необходимо уделять 
молодёжи. Экономическое давление 
на Беларусь не ослабевает. Сегодня как 
никогда наше общество нуждается в 
единстве и стабильности.

Дмитрий Александрович также 
подчеркнул, что общественное объеди-
нение «Лига коммунистической молодё-
жи» объединяет социалистически 
настроенную молодёжь для активного 
участия в построении общества 
социальной справедливости и прогрес-
са, формирует в молодёжной среде 
мировоззрение, основанное на социали-
стических, патриотических, духовно-
нравственных белорусских ценностях.

Также отмечено, что Коммунисти-
ческая партия Беларуси продолжает 
поддерживать социально-экономиче-
ский и общественно-политический курс, 
проводимый Президентом Беларуси 
Александром Лукашенко.

В ходе встречи Дмитрий Алексан-
дрович ответил на вопросы, рассказал 
о своей работе с предприятиями в 
строительной отрасли и партийной 
деятельности.

В завершение Дмитрий Мурашко 
пожелал членам Компартии крепкого 
здоровья, мира, оптимизма, быть 
по-прежнему в строю и выполнять 
вместе поставленные задачи.

Дмитрий Мурашко и первый 
секретарь районной организации 
Коммунистической партии Беларуси 
Людмила Андриевская возложили цветы 
к памятнику Владимира Ильича Ленина.

Пресс-служба
Гомельского обкома КПБ

Первый секретарь Гомельского областного комитета Ком-
мунистической партии Беларуси, председатель Гомельской об-
ластной организации Белорусского профессионального союза 
работников строительства и промышленности строительных 
материалов Дмитрий Мурашко провёл встречу с членами рай-
онной Коммунистической партии Беларуси.

МИР И ДРУЖБА ЯВЛЯЮТСЯ ГЛАВНЫМИ ЗАПОВЕДЯМИ

«Самым большим злом 
на свете являются нацизм и 
фашизм», – сказал Геннадий 
Зюганов.

Он обвинил США в распро-
странении терроризма по миру, 
создании целых террористи-
ческих государств: нацистская 
Германия, ИГИЛ, Украина.

«Впервые в мире образо-
валось террористическое 
государство, которое создали 
американцы руками Гитлера 
и ему подобных. Они тогда 
приговорили целые народы 
к уничтожению и начинали с 
великой советской державы. 
Были приговорены и русские, и 
белорусы, и украинцы, и евреи.

Сегодня террористы 
не просто распоясались. 
Американцы воссоздали 
террористическое объединение 
на ридной Украине. Исполь-
зовали бандеровцев и опыт 
фашистов. Проигрывая войну на 
поле боя, они решили органи-
зовать очередной, страшный и 
дикий теракт на пороге Москвы. 
К сожалению, им удалась 
эта акция», – отметил лидер 
коммунистов.

Геннадий Андреевич 

подчеркнул, что сразу же после 
осуществлённой диверсии 
Вашингтон попытался запутать 
следы и снять подозрения 
в кровавом преступлении с 
Украины, одновременно вбивая 
клин между Россией и мусуль-
манским миром.

«Нас пытаются гнать по 
абсолютно ложному следу. 
Якобы тут ИГИЛ. Это не просто 
ложь. Это попытка нас стравить 
с исламским миром».

Много лет проработав на 
Кавказе, имея опыт преодо-
ления чеченской трагедии, 
политик пришёл к единственно 
верному выводу: главные 
заповеди для нас – это мир и 
дружба. Именно они помогли 
России создать сильное центра-
лизованное единое государство.

В этой связи очень важно 
верно оценить всё происходя-
щее применительно к позиции 
каждого человека, заметил Г.А. 
Зюганов. По его словам, порядок 
– это то, что наводится всеми 
участниками. В условиях войны 
никогда не будет порядка, если 
у вас нет людей, ответственных 
за каждый участок. И если у вас 
нет спроса с этих людей.

Говоря о безопасности, 
которая, по мнению политика, 
не была должным образом 
обеспечена в концертном зале 
«Крокус Сити Холл», Геннадий 
Андреевич подчеркнул: «Я 
вчера очень внимательно 
прослушал заседание Совета 
безопасности. Впервые за 
последнее время Президент его 
проводил в открытом режиме. 
Почему те, кто отвечает за 
безопасность, практически не 
сработали?

Если бы там было хотя бы 
два человека, отвечающих за 
этот участок, любой опытный 
майор или полковник должны 
были сказать: «А у нас это один 
из главных объектов в стране. 
Шесть тысяч зрителей каждый 
день. Проданы все билеты. В 
условиях войны этот объект 
должен стать особо охраняе-
мым. Тем более, в чрезвычайной 
ситуации, которая сложилась в 
стране».

Если бы на входе стояло хотя 
бы две вооружённые группы, 
этот теракт не имел бы таких 
страшных последствий».

Он привёл в пример 
массовые мероприятия, 
которые коммунисты проводят 
на Красной площади в Москве. 
Они всегда осуществляются с 
привлечением полиции.

«Нас охраняют минимум 
три автозака с полным боеком-
плектом. И я с этим согласен. Я 
считаю, что обстановка трудная, 
надо уличные акции охранять».

По мнению политика, 
следствие должно рассмотреть 
всё, что связано с личной и 

персональной ответственно-
стью, чтобы выяснить имена 
тех, кто из-за халатности или 
ошибки допустил возможность 
трагедии. У каждой ошибки есть 
конкретное лицо и конкретный 
человек, напомнил он.

Геннадий Андреевич 
поблагодарил спецслужбы, 
которые сохранили жизни 
подозреваемым при поимке, 
несмотря на то, что террористы 
расстреливали в упор детей, 
женщин, стариков. Заметив, что 
исполнители находились под 
воздействием наркотических 
средств во время совершения 
теракта, глава КПРФ подчер-
кнул, что за этими лицами стоят 
люди с гигантским опытом, 
профессионально занимающи-
еся диверсиями многие годы.

Уничтожение людей в 
«Крокус Сити Холле» трагиче-
ским образом совпало с днём, 
когда Беларусь чтит память 

жертв Хатыни. В прошлом году 
делегация КПРФ побывала 
в мемориальном комплексе 
«Хатынь» и посетила музей в 
рамках мероприятий, посвящён-
ных проведению междуна-
родного антифашистского 
форума в Минске. Вспоминая 
те события, Геннадий Зюганов 
сказал: «В форуме приняли 
участие представители из 
50 стран. Они приехали из 
Хатыни другими людьми. 
Они увидели суть фашизма 
и бандеровщины своими 
глазами. «Они содрогнулись. 
Загнали в сарай и спалили 149 
человек. Из них 75 было детей. 
Они поняли, что за зло оккупи-
ровало Украину. И сейчас 
расползается по всей Европе».

Следствие установило, 
что первоначально теракт 
планировался на 8 марта. 
Те, кто совершает подобные 
акции, делают это в знаковые, 

Предваряя пленарное заседание Госдумы, Пред-
седатель ЦК КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в 
Госдуме Г.А. Зюганов озвучил точку зрения КПРФ на 
события в подмосковном Красногорске и напомнил 
всем, что мы имеем дело с международными тер-
рористами, и отношение к ним должно быть соот-
ветствующим. Он призвал вспомнить опыт СССР 
в борьбе с врагами государства и привёл в пример 
работу СМЕРШ.

В  бра т с к и х  пар т и я х
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Израиль продолжает 
совершать военные 
преступления и преступления 
против человечности в 
оккупированной Палестине 
в беспрецедентных 
масштабах, заявляют власти 
Палестины. Несмотря на 
недвусмысленное требование 
Совета Безопасности  ООН в 
его резолюции №2728 (2024) 
от 25 марта о «немедленном 
прекращении огня в месяц 
Рамадан с соблюдением всеми 
сторонами», Израиль заявил 
своём неприятии данной 
резолюции и намерении 
игнорировать требования 
Совета, точно так же, как он 
проигнорировал постановление 
Международного суда (МС) о 
временных мерах от 26 января 
в соответствии с Конвенцией о 
геноциде. Более того, ЦАХАЛ 
продолжил нападения на Газу 
и угрожает захватить Рафах, 
где, по оценкам, находятся 1,5 
миллиона палестинцев – 600 000 
из них дети. 

Действуя в соответствии 
с этим намерением, Израиль 
не только продолжает 
бомбардировки Газы, но 
и намеренно усиливает их 
в последние дни, посылая 
вопиющий сигнал о неуважении 
к Совету Безопасности в 
зловещий карательный сигнал 
палестинскому народу и его 
руководству за то, что они 
осмелились обратиться к миру с 
призывом о прекращении огня 
и защите. 

Массовые убийства 
палестинского народа должны 
быть прекращены. Нет ни 
одной нормы или принципа 
международного права, включая 
гуманитарное право и права 
человека, которые Израиль не 
нарушал бы преднамеренно и 
неоднократно. Как заключила 
Специальный докладчик по 
вопросу о положении в области 
прав человека на палестинских 
территориях, оккупированных с 
1967 года, Франческа Альбанезе, 
«подавляющий характер и 

масштабы нападения Израиля 
на Газу и разрушительные 
условия жизни, которые он 
создал, свидетельствуют 
о намерении физически 
уничтожить палестинцев как 
группу населения».

Это геноцид, совершаемый 
на глазах у всего мира. Вряд 
ли в Газе осталась хоть одна 
семья, не травмированная 
потерей, а некоторые семьи 
были уничтожены полностью: 
все до единого, живые члены 
семьи в нескольких поколениях 
погибли от израильских бомб, 
ракет, беспилотников и другого 
оружия, которое продолжают 
поставлять ему его союзники, 
не считаясь с собственными 
правовыми, гуманитарными и 
моральными обязательствами 
и прямыми, смертоносными 
и разрушительными 
последствиями своих действий. 

На оккупированном 
Западном берегу, включая 
Восточный Иерусалим, 
также не прекращаются 
жестокие репрессии и 
колонизаторская кампания 
Израиля, подчеркивающие, 
что в условиях незаконной, 
поселенческо-колониальной 
оккупации и режима апартеида 
ни один палестинец не 
может быть в безопасности. 
Ежедневные военные рейды 
оккупационной армии по 
Западному берегу, совершаемые 
вместе с экстремистскими 
поселенческими ополчениями, 
которых израильское 
правительство вооружило не 
менее чем 100 000 пулемётов 
и винтовок, привели к убийству 
438 палестинцев, включая более 
100 детей, и ранению более 
5000 других. 

Продолжают наноситься 
удары по гражданским 
объектам и инфраструктуре, 
включая больницы, что 
нарушает их защищенный 
статус по международному 
гуманитарному праву и ведёт к 
новым травмам, человеческим 
жертвам и разрушениям. В 

Газе Всемирная организация 
здравоохранения (ВОЗ) 
зафиксировала не менее 
410 нападений на объекты 
здравоохранения, в результате 
которых погибли 685 человек, 
902 получили ранения, были 
повреждены 99 объектов и 
104 машины скорой помощи, 
в основном принадлежащие 
Палестинскому Красному 
Полумесяцу. 

Больница «Аль-Шифа» 
неоднократно становилась 
объектом нападений со стороны 
Израиля. На этом жутком 
фоне израильские военные 
хвастались тем, что убили более 
140 палестинцев в Аль-Шифе и 
вокруг неё, многих казнили, и 
задержали около 600 человек, 
включая врачей и другой 
медицинский персонал, в ходе 
рейдов в течение нескольких 
дней, в дополнение к тысячам 
других людей, которые были 
похищены или пропали без 
вести в Газе и на Западном 
берегу. 

Солдаты также бездумно 
уничтожали медицинское 
оборудование и больничные 
помещения, в том числе 
взорвали хирургический корпус 
в больничном комплексе. 
За нападением на больницу 
Аль-Шифа последовали 
атаки на больницы Аль-
Насер и Аль-Амаль, что ещё 
больше подорвало систему 
здравоохранения в Газе, и без 
того разрушенную. Только 
10 из 36 больниц частично 
функционируют, лишённые 
основных медицинских 
средств, включая анестетики, 
кислород и лекарства, не 
в состоянии обслуживать 
миллионы нуждающихся людей, 
страдающих от хронических 
заболеваний, тяжёлых травм, 
болезней и недоедания, 
терзающих население. 

В этой связи мы должны 
ещё раз обратить внимание 
на то, что в условиях 
бесчеловечной израильской 
блокады всё население Газы 
испытывает острую нехватку 
продовольствия. Многие 
умирают в поисках пищи, 
что подчёркивает отчаяние, 
вызванное этой преднамеренно 
навязанной катастрофой. 

Исполнительный директор 
Всемирной продовольственной 
программы Синди Маккейн 
заявила: «Люди в Газе прямо 
сейчас умирают от голода. 
Скорость, с которой этот 
рукотворный кризис голода 
и недоедания пронёсся по 
Газе, ужасает». Вместе с 

другими гуманитариями она 
предупредила: «Осталось 
совсем немного времени, 
чтобы предотвратить открытый 
голод, и для этого нам нужен 
немедленный и полный доступ 
к северу. Если мы будем ждать, 
пока объявят голод, будет 
слишком поздно, тысячи людей 
погибнут». 

Израиль продолжает 
задерживать, отказывать или 
блокировать конвои с помощью 
ООН, чтобы они не могли 
добраться до отчаявшихся 
людей на севере. Из-за таких 
преднамеренных лишений дети 
умирают мучительной смертью 
от голода, причем особенно 
уязвимы дети в возрасте до 5 
лет. Специальный представитель 
Генерального секретаря по 
вопросу о детях и вооружённых 
конфликтах Вирджиния Гамба 
заявила: «Отказ в гуманитарном 
доступе привёл к смерти многих 
детей от голода, обезвоживания 
и болезней. Безопасный и 
беспрепятственный доступ 

гуманитарной помощи и 
работников в сектор Газа 
крайне важен для того, чтобы 
нуждающиеся, в том числе 
дети, могли получить жизненно 
необходимую помощь». 

Поскольку помощь по-
прежнему не предоставляется, 
ВОЗ предупредила, что 
«долгосрочные последствия 
недоедания, низкого 
потребления богатых 
питательными веществами 
продуктов, повторяющихся 
инфекций и отсутствия гигиены 
и санитарных услуг замедляют 
общий рост детей. Это ставит под 
угрозу здоровье и благополучие 
всего будущего поколения». 
Такие геиоцидные последствия 
действий Израиля неоспоримы. 

Глава гуманитарной службы 

ООН Мартин Гриффитс заявил: 
«Международное сообщество 
должно повесить голову от стыда 
за неспособность остановить 
это». Вместе с Генеральным 
секретарём и другими главами 
агентств ООН он подчеркнул: 
«Мы должны наводнить 
Газу продовольствием и 
другой жизненно важной 
помощью. Нельзя терять 
время». Необходимо 
обеспечить немедленный, 
б е с п р е п я т с т в е н н ы й 
гуманитарный доступ и 
масштабную помощь, как того 
требуют Совет Безопасности, 
Генеральная Ассамблея и 
Международный Суд. Кроме того, 
Израиль должен немедленно 
прекратить препятствование 
деятельности агентств ООН, 
в частности БАПОР, а также 
преследование и нападения 
на персонал ООН. На 
сегодняшний день в результате 
израильских атак погибли 174 
сотрудника ООН в Газе, а 212 
школ организации подверглись 

прямому обстрелу, что привело 
к многочисленным жертвам 
среди мирного гражданского 
населения. 

Эти данные представляют 
собой отчёт о преступлениях, 
совершённых Израилем, 
оккупирующей державой, 
против палестинского народа.

Официальная Палестина 
выступает с требованием, чтобы 
за все эти военные преступления, 
акты государственного 
терроризма и систематические 
нарушения прав человека 
против палестинского народа 
Израиль как оккупирующая 
держава был привлечён к 
ответственности, а виновные 
предстали перед судом.

Пресс-служба КПБ

ГУМАНИТАРНАЯ КАТАСТРОФА БЕСПРЕЦЕДЕНТНЫХ МАСШТАБОВ
По последним данным, предоставленным Мини-

стерством иностранных дел Палестины, более 32 
490 палестинцев были убиты и почти 75 000 полу-
чили ранения в результате воздушных, наземных 
и морских атак израильских оккупационных сил 
(ИОС) в Газе, причем подавляющее большинство 
жертв – женщины и дети. 

Число погибших только среди детей превысило 
13 500 младенцев, включая недоношенных и ново-
рожденных детей, малышей, подростков, детей 
всех возрастов, которых не щадит израильская во-
енная машина.

Пале с т и но - и зраи л ь с к и й  к онфли к т

сакральные даты».
 Политик без обиняков 

назвал спецслужбы США и 
Британии главными виновника-
ми расползания терроризма по 
планете.

«И Аль-Каида и ИГИЛ – это 
изобретение американских 
цэрэушников и МИ-6 англичан. 
Англичане – главные закопер-
щики. У них есть секретная сеть 
на всём Ближнем Востоке. У них 
большая сеть в Турции. Они 
умеют это делать. Они – главные 
провокаторы на планете. 
Посмотрите все их спецопера-
ции.

Помните, когда в Нью-Йорке 
взорвали три башни. Похоро-
нили под этими обломками 3,5 
тысячи человек.

Террористы, напавшие на 
Крокус Сити Холл, очевидно, 
знали, что при пожаре там 
обвалится крыша. Поэтому они 
действовали целенаправленно. 
Необходимо, чтобы планета 
поняла, кого поддерживает 
Совет Европы. Это холёные 

рожи, забывшие о фашизме и 
нацизме».

Касаясь темы миграции, 
Председатель ЦК КПРФ отметил, 
что Компартия давно бьёт 
тревогу и выступает против 
того, чтобы в страну допускали 
всех без разбора.

«Когда дают гражданство 
тем, кто не знает русского 
языка, так нельзя. Вы тем 
самым нарушаете культурно-
национальный баланс в нашей 
стране. А это везде заканчивает-
ся драками и кровопролитием».

«Опять прибежали с 
молотками забивать Мавзолей 
В.И. Ленина. Прекратите это 
делать!» – призвал лидер 
коммунистов.

Он указал на проблемы с 
организацией работы силови-
ков, которые необходимо 
срочно решать, и призвал 
к введению персональной 
ответственности: «Полиции 
10 лет не повышали зарплату. 
В полиции недокомплект. 
Принимайте меры! Изучите 

методы борьбы с басмачеством. 
У нас во всех бандах была своя 
агентура. Мы быстро распра-
вились с басмачами. Изучите 
опыт СМЕРШ. Когда фашисты 
стояли под Москвой, в 
столице не было ни одного 
теракта. Потому что каждый 
силовик нес персональную 
ответственность за свой 
участок».

Если Русский мир не 
выдержит в этой схватке, то вам 
тут никто ничего не оставит, 
предупредил Г.А. Зюганов.

«Мы имеем дело с очень 
жесткой командой. Когда 
грохнули в Америке башни-
близнецы, еще пыль не улеглась, 
обвинили Усама бен Ладена, 
который сидел где-то в пещере 
Пакистана и якобы руководил 
этой операцией. Но Усам бен 
Ладен – это их изобретение. Они 
его наняли, дали ему 45 миллио-
нов долларов. Первую свою 
вербовку агентуры Усам бен 
Ладен совершил на территории 
США.

На самом деле взорвал 
башни-близнецы не Усам 
бен Ладен. Чтобы совершить 
подобную операцию, необхо-
димо 50 специалистов высшего 
класса. Надо иметь с большим 
опытом пилота, который сумеет 
попасть в высотку. Надо было 
еще зомбировать мозги пилоту, 
чтобы он совершил самоубий-
ство. Но они по горячим 
следам объявили всех, кто не с 
американцами, террористами. 
И понеслось… Афганистан, 
Ирак, Ливия и далее по списку. 
И мы сейчас на очереди…».

Геннадий Андреевич 
обратил внимание на то, 
как трагические события в 
подмосковном Красногорске 
сплотили народ. И это стало 
неожиданностью для заказчи-
ков кровавого теракта, которые 
рассчитывали на диаметрально 
противоположный эффект.

«Это трагедия стала большой 
бедой для всей страны. Психоло-
гические травмы такого рода 
бьют по национальной культуре, 

по национальному самосо-
знанию и по национальной 
безопасности. Сплочённость, 
которую проявил наш народ, 
заслуживает особого уважения 
и максимальной поддержки», – 
подчеркнул он.

К сожалению, у каждого 
магазина, у каждого кинотеатра, 
у каждого торгового центра, у 
каждого клуба вы не поставите 
море охраны. Сама обстановка, 
само настроение, само сплоче-
ние должно помогать решать 
эти проблемы. Здесь нужна 
иная информационно-полити-
ческая работа, уверен Геннадий 
Зюганов. Он сообщил, что 
накануне вопросы обеспечения 
безопасности обсуждались 
на встрече с Правительством 
Михаила Мишустина.

Выводы сделаны.

Ольга Бондарева,
ответственный секретарь

редакции газеты
«Коммунист Беларуси.

Мы и время» 
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С правой стороны стелы 
установлена композиция «Со-
ветская армия в годы Великой 
Отечественной войны», создан-
ная С. Селихановым. На ней мы 
видим, как красноармейцы под 
красным знаменем с гербом 
Советского Союза идут в насту-
пление. Раненному знаменосцу 
оказывает помощь медсестра. 
Не дав упасть Боевому знамени, 
его перехватывает следующий 
красноармеец.

С противоположной сторо-
ны А. Глебов увековечил подвиг 
партизан и подпольщиков, во-
евавших в тылу врага. 

С тыльной стороны установ-
лен горельеф «Слава погибшим 
героям», созданный З. Азгуром. 
Под склонёнными боевыми зна-
мёнами сослуживцы, родные и 
близкие отдают почести героям, 
погибшим во имя победы над 
врагом.

 С лицевой стороны, об-
ращённой к Вечному огню, мы 
видим композицию А. Бембеля 
«9 мая 1945 г.». Всмотритесь в 
фигуры этого произведения и 

вы получите исчерпывающий 
ответ, кто победил в Великой 
Отечественной войне!

Перед нами красноармейцы, 
танкист и лётчик, стоящий на 
поверженном немецком штан-
дарте, партизан и работницы 
тыла – собирательные образы 
жен и матерей, создававшие 
оружие и кормившие фронт 
в годы войны. Руководимые 
коммунистической партией, 
наши отцы, деды и прадеды 
разгромили врага и победили 
в Великой Отечественной во-
йне, дав нам в наследие День 
Победы 9 мая 1945 года. На го-
рельефе мы видим мальчика и 
девочку – детей, ради будущего 
которых сражались с врагами и 
погибали их отцы. Они приняли 
в наследие Великую Победу 
для созидания и возрождения 
новой жизни под мирным 
небом. Эта непреложная ис-
тина была и остаётся с нами, 
как принято сейчас говорить, 
«на генетическом уровне». Эта 
аксиома, которая, казалось бы, 
не требует доказательства. Ведь 

Великая Отечественная война 
по определению является во-
йной СССР против вторгшихся 
на его территорию нацистской 
Германии и её союзников.

Теперь продолжим нашу 
виртуальную экскурсию по 
музею и оценим достижения 
гениев исторической мысли XXI 
столетия по выявлению победи-
телей в Великой Отечественной 
войне. В зале № 8, справа от 
манекена красноармейца мы 
видим фигуры союзников, во-

евавших на «втором фронте», 
которые к Великой Отечествен-
ной войне никакого отношения 
не имеют! Они не воевали на т. 
н. «восточном фронте» вместе с 
Красной Армией и к нашей по-
беде в Великой Отечественной 
войне никакого отношения не 
имеют. Они не штурмовали 
Берлин и не освобождали вос-
точную Европу! 

Пытаясь замаскировать под-
виги Красной Армии, на стендах 
музея, посвящённых освобож-
дению европейских стран, нет 
ни одной карты проводимых 
военных операций! Нет даже 
карты штурма Берлина! А что 
может быть более нагляднее 
карт боевых действий?! Без них 
многочисленные посетители 
музея, в том числе и иностран-
цы, не имеют возможности 
наглядно увидеть, что Берлин 
штурмовали не американцы и 
не союзные войска в целом, 
а наши предки – солдаты и 
офицеры Красной Армии! Они 
не увидят, что именно под 
запрещёнными на Западе сим-
волами «коммунистического 
тоталитаризма» была осво-
бождена Европа от оккупации 
немецко-фашистской Германии 
и остановлены адские печи в 
Освенциме и многих других 
лагерях смерти.

Зачем? Зачем видеть евро-
пейским туристам, кто осво-
бождал их страны от фашизма? 
Зачем говорить правду и пре-
пятствовать распространению 
в Европе фальсификаций о 
том, что их освобождали США? 
Зачем отдавать все лавры по-
беды СССР, если можно просто 
заменить термин «Великая От-
ечественная война» на «Вторую 

мировую» и, пользуясь этим, 
возвеличить подвиг союзников, 
открывших «второй фронт», 
когда исход войны и так стал 
очевидным? И это, заметьте, де-
лается в главном музее нашей 
страны! Может быть, у нас на 
музее ошибочно написали на-
звание, и он уже не музей исто-
рии Великой Отечественной 
войны, а Второй мировой???

Подобная подмена победи-
телей является логическим по-
рождением основной систем-

ной фальсификации западных 
историков, в которой термин 
«Великая Отечественная война» 
заменяют на «Вторую миро-
вую». Данная фальсификация 
размывает и обесценивает 
не только подвиг советского 
солдата, но и нашу Великую По-
беду! Победу, о которой 9 мая 
2022 года на торжественном 
мероприятии, проходившем 
на площади Победы, наш Пре-
зидент сказал:

«Мы, белорусы, братские 
нам народы, помним и понима-
ем значение сегодняшнего Дня 
Великой Победы не только в 
своей жизни, но и в судьбе мира. 
Мы дорожим этой страницей 
истории, храним в сердце боль 
о потерях и гордость за наших 
славных победителей...

...Победы, которая сохрани-
ла белорусскую нацию и предо-
пределила путь развития всех 
поколений белорусов, стала 
неотъемлемой частью общей 
национальной идеи». ■

«ЛАТУШКІНА СПАДЧЫНА»
О прошлом  –  пра в д у

Часть 18. Кто победил в Великой Отечественной войне?
Продолжение, начало в №52 от 29.12.2023

Ответить на столь откровенно глупый вопрос 
побудил музей истории Великой Отечественной 
войны. Ещё с детских лет я помню, как родители 
рассказывали о памятнике Победы в Минске. За-
тем эта тема неоднократно всплывала в школе 
на уроках истории. Будучи на школьной экскурсии 
в Минске, довелось узнать подробную историю его 
создания и ту смысловую нагрузку, которую в мо-
нумент вложили его создатели. Несмотря на то, 
что памятник стоит на центральном проспекте 
столицы и десятки тысяч людей ежедневно проез-
жают возле него, мало кто обращает внимание на 
горельефы, установленные с четырех сторон сте-
лы.

Часть 19.
Музей 

коммунистического 
тоталитаризма

После провала очередной 
попытки проведения госу-
дарственного переворота в 
августе 2020 года наглядно 
вскрылись истинные моти-
вы многих «неординарных» и 
«модных» решений в нашей 
культурной жизни, образо-
вании, идеологии, искусстве 
и семейных взаимоотноше-
ниях, навязанных под вли-
янием «агульнаеўрапейскіх 
каштоўнасцей». Активисты 
протестного движения и 
прочие доморощенные иуды, 
иудушки и иудята всех пород 
и мастей, не боясь, заявляли 
о своих глобальных планах 
свержения действующей 
власти, слома существую-
щих политических и эконо-
мических связей государства 
и прочих реформ, продик-
тованных западными спец-
службами. Размахивая возле 
стелы Минск – город-герой 
БЧБ флагами, они не скрыва-
ли своих намерений перепро-
филировать музей истории 
Великой Отечественной 
войны в музей коммунисти-
ческого тоталитаризма.

Проведённый анализ му-
зейной экспозиции по состоя-
нию на начало февраля 2023 
года показывает, насколько 
реалистичны для практи-
ческой реализации были их 
планы. В случае ослабления 
идеологического контроля 
экскурсии по музею истории 
Великой Отечественной во-
йны с изложением западных 
системных фальсификаций 
можно проводить в насто-
ящее время, даже не внося 
никаких изменений в экспо-
зицию музея. 

При изменении курса 
государственной политики 
для проведения экскурсий о 
коммунистическом тота-
литаризме первоначальное 
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Экспозиция начинается с 
графических работ, размещён-
ных в фойе, где ещё недавно 
в качестве произведений ис-
кусств выставлялся строи-
тельный мусор в виде старых 
оконных стёкол, извлечённых из 
оконных рам, битых и грязных, 
измазанных краской и не от-
мытых, крашенных кирпичей и 
прочие «работы» современных 
художников.

Все выставленные полотна, 

посвящённые войне, а их чуть 
меньше сорока штук, выполне-
ны на бумаге на высоком про-
фессиональном уровне. 

Бесплатный предваритель-
ный просмотр этих работ убе-
дил в необходимости приоб-
рести билет для ознакомления 
с остальными залами выставки. 
Однако сомнения закрались 
сразу, когда стал подниматься к 
билетной кассе. Через стеклян-
ную дверь в выставочном зале 
были видны совсем другие ра-
боты. Окончательно разочаро-
вание пришло, когда женщина 
на кассе проинформировала, 
что выставленные в фойе рабо-
ты – это и есть ВСЯ ВЫСТАВКА, 
посвящённая Великой Победе! 
Все остальные четыре огромных 
зала посвящены чему угодно, 
но только не «Колерам Вялікай 
Перамогі»!

О символизме и значимости 
для нашего народа и нашей 
страны Великой Победы про-
сто и убедительно сказал 9 мая 
2022 года на торжественном 
мероприятии, проходившем на 
площади Победы, Президент 
А.Г. Лукашенко:

«Мы, белорусы, братские 
нам народы, помним и по-
нимаем значение сегодняш-
него Дня Великой Победы не 
только в своей жизни, но и 
в судьбе мира. Мы дорожим 
этой страницей истории, хра-
ним в сердце боль о потерях 
и гордость за наших славных 
победителей...

...Победы, которая со-
хранила белорусскую нацию 
и предопределила путь раз-
вития всех поколений бело-
русов, стала неотъемлемой 
частью общей национальной 
идеи».

Пересмотр итогов Великой 
Отечественной войны является 
стратегической задачей запад-
ных стран. Для них победа не 
может быть основой гордости, 
которая объединяет поколения, 
поскольку среди европейских 
стран не было победителей, а в 

лучшем случае освобождённые, 
в худшем – союзники Герма-
нии и просто побеждённые, 
которые отказались от борьбы, 
позволили себя оккупировать и 
работали на экономику Герма-
нии. 

Объединённая гитлеровская 
Европа проиграла войну СССР, 
поэтому для них 9 мая не может 
быть праздником Победы. Не 
удивительно, что европейцы 
отмечают 8 мая День памяти 

и примирения, когда они чтут 
всех погибших, в том числе и 
тех карателей, которые уничто-
жали наш народ! Продвижение 
данного европейского тезиса в 
сознание белорусов является 
одним из основных направле-
ний ментальной перекодировки 
нашей исторической памяти. 
Осознание Великой Победой 9 
мая 1945 года как неотъемле-
мой части общей националь-
ной идеи, противостоящей в 
идеологической борьбе против 
европейского 8 мая – Дня па-
мяти и примирения, – является 
точкой отсчёта и шкалой изме-
рения для оценки визуальной 
фальсификации выставки. 

Осознание иезуитской 
смысловой нагрузки выставки 
«Колеры Вялікай Перамогі» во 
Дворце искусств пришло чуть 
позже.

Во-первых: О каком 80-лет-
нем юбилее Великой Победы 
идёт речь, если с 9 мая 1945 
года прошло 79 лет? Налицо 
подмена Дня Великой Победы 
на День освобождения Бело-
руссии от немецко-фашистских 
захватчиков!

Что-то подобное мы уже де-
сять лет видим в парке Победы 
возле музея истории Великой 
Отечественной войны. Там на 
входе, на гранитной стеле, по-
сетителям также пытаются 
внушить, что Великая От-
ечественная война длилась 
с 1941 по 1944 год. Согласно 
западным нарративам, по-
том была оккупация Европы 
Красной Армией!

Во-вторых: Пройдитесь по 
выставке и отметьте для себя, 
смоги ли Вы ощутить эти самые 
«цвета Великой Победы»? Мо-
нотонные, черно-белые работы, 
некоторые черно-красные, 
либо немного тонированные 
рисунки вызывают гнетущее 
чувство траура и скорби, но ни-
как не праздника Победы! Акку-
рат то, что отмечает и всячески 
навязывает нам коллективный 
Запад – 8 мая, День памяти и 

примирения.
Западные страны ещё в 

ХХ столетии выработали для 
себя основные направления 
пересмотра итогов Великой 
Отечественной войны совет-
ского народа против немецко-
фашистских захватчиков. Свой 
главный идеологический удар 
они направили на разрушение 
смыслового пункта нашей от-
ечественной истории – Великую 
Отечественную войну. Зачем это 
делается? Затем, чтобы сменить 
ментальность наших людей, 
осуществить перекодировку 
их исторического сознания с 
национальной на прозападную 
трактовку Великой Отечествен-
ной войны как Второй мировой 
войны.

При системной фальсифи-
кации фальсифицируются не 
просто отдельные факты, а весь 
смысл Великой Отечественной 
войны, а следовательно, фаль-
сифицируется всё наше исто-
рическое знание и сознание о 

войне. И вместо действитель-
ной истории Великой Отече-
ственной войны нашим людям 
навязывается совершенно 
ложный взгляд на битву наших 
соотечественников против фа-
шистских агрессоров. Систем-
ная фальсификация сводится 
к замене реального смысла 
антиисторическим смыслом о 
Великой Отечественной войне. 

Для этого коллективный 
Запад выработал две основные 
системные фальсификации. 
Первая – замена термина 
Великая Отечественная война 
на Вторую мировую войну. 
Вторая системная фальсифика-
ция о Великой Отечественной 
войне сводится к тому, что она 
изображается как какое-то 
уже далёкое историческое 
прошлое, о котором пора 
бы забыть и не вспоминать. 
Подобная точка зрения совсем 
не случайна. Она также ори-
ентирована на замену нашего 

исторического самосознания 
западной буржуазной менталь-
ностью, нашей отечественной 
истории западными антиисто-
рическими взглядами. Логика 
здесь такова: мы все европейцы, 
у нас общие вызовы и угрозы, а 
поэтому пора примириться и 
забыть о Великой Отечествен-
ной войне. Или оставить о ней 
воспоминание в виде одного 
предложения в исторической 
литературе. Собственно говоря, 
это то, что произошло на За-
паде. Там примирились, инте-
грировались и заговорили о 
европейской идентичности, об 
общеевропейской истории, где 
нет уже ни французов, ни нем-
цев, ни англичан, а есть только 
европейцы и экзистенциальные 
европейские ценности, а точ-
нее, как очевидно сегодня нам 
всем, – антиценности. Но кто 
примирился, кто интегрировал-
ся? Западный капитал, западная 
элита. Для последней проблема 
идентичности, исторического 
самосознания и во время 
Второй мировой войны была 
безразлична, тем более в на-
стоящую эпоху. Для неё главное 
– евро, доллар. 

Сравнивая количество ра-
бот, посвящённых величайшему 
событию в истории человече-
ства ХХ столетия, Великой Побе-
де над фашистской Германией, 
с количеством выставленных 
работ в основных залах Дворца 
искусств, начинаешь понимать, 
что для организаторов вы-
ставки наша Великая Победа 
–  это какое-то третьеразрядное, 
рядовое событие, о котором нет 
смысла даже и вспоминать! От-
вели для графических рисунков 
уголок в фойе (хорошо, что не в 
подвале, напротив туалета) –  и 
на том спасибо! При этом нет 
ни одной картины, написанной 
на холсте, так пафосно рекла-
мируемых на стенде при входе. 

Собственно, это и есть вторая 
системная фальсификация исто-
рии Великой Отечественной 
войны, которую успешно во-
плотили в жизнь организаторы 
выставки: забыть о ней, как о 
чем-то далёком, не имеющем 
для нас никакого существенного 
значения! 

Доколе это будет продол-
жаться? 

Александр ПЛАВИНСКИЙ,
член Союза писателей 

Беларуси,
член военно-научного 

общества  

КОЛЕРЫ ВЯЛІКАЙ ПЕРАМОГІ
Во Дворце искусств уже несколько дней проходит 

выставка «Колеры Вялікай Перамогі», которая яв-
ляется проектом Белорусского союза художников. 
На входе посетителей встречает огромный ре-
кламный стенд, посвящённый экспозиции, по при-
близительной оценке, его размер метров три на 
пять, может, даже больше. Огромное количество 
фамилий художников – участников Великой Отече-
ственной войны, указанных на стенде, вселило на-
дежду увидеть шикарные картины о войне совет-
ского периода. В качестве примера некоторые из 
них приведены на рекламном стенде в чёрно-белом 
варианте.

Ак т уа л ь нопереустройство музея 
потребует одного дня – сме-
нить названия некоторых 
залов и загрузить соот-
ветствующие фильмы на 
телеэкраны.

Зал №2 «Мир накануне и 
в первые годы Второй миро-
вой войны» охватывает пе-
риод истории с 1919 по 1941 
гг. Как указанно в названии 
зала №9 «Беларусь после 
освобождения. 1944-1950 гг. 
Память о войне», его экспо-
зиция охватывает период 
руководства страны И.В. 
Сталиным.

Зал № 10 «Наследники 
Великой Победы» рассказы-
вает об участии белорусов 
в военных конфликтах СССР 
во второй половине ХХ 
столетия. Вместо заявлен-
ного музея истории Великой 
Отечественной войны по 
факту мы видим, что под 
различными предлогами в 
экспозицию втиснули исто-
рию всего периода советской 
власти с 1919 до разрушения 
Советского Союза – периода 
так называемого на западе 
коммунистического тота-
литаризма.

Для зала №1 достаточно 
сменить слайд в проекторе 
и бирку с описанием зала.

В зале №2, по сути, ни-
чего в экспозиции менять 
не нужно. На имеющемся 
материале экскурсовод смо-
жет озвучить все западные 
фальсификации, относящи-
еся к указанному периоду. 

Для создания экспозиции 
о репрессиях 1937-1938 гг. и 
депортации членов семей 
польских офицеров, осадни-
ков, полицейских, лесников 
и прочих нелояльных со-
ветской власти поляков 
придётся проводить мас-
штабные работы в зале №3.

В зале №4 свободное 
на стене пространство 
достаточно заполнить ин-
формацией, как в первые дни 
войны выводили из тюрем 
на восток заключённых.

Название «Зал Победы» 
сменить на «Зал памяти и 
примирения».

Зал №9 «Беларусь после 
освобождения. 1944-1950 гг. 
Память о войне» назвать 
«Борьба белорусского народа 
против коммунистического 
террора», включив туда по 
аналогии с прибалтийскими 
республиками, освещение 
в положительном ключе 
действий недобитков Армии 
Крайовой и оставшихся по-
сле войны на нашей земле 
банд полицаев, не успевших 
сбежать с немцами.

Зал № 10 «Наследники 
Великой Победы» переимено-
вать в зал «Международные 
преступления коммунисти-
ческого режима».

После проведения пере-
численных выше «косме-
тических изменений», при 
соответствующей подго-
товке экскурсоводов, музей 
будет готов к той жизни, 
для которой его создавали 
западные спецслужбы при 
активном участии поль-
ского агента Пал-Палыча 
Латушки. ■

Продолжение
в следующих номерах
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У СВЕТЛОЙ ЛЕНИНСКОЙ ПАМЯТИ ДОЛГОЕ БУДУЩЕЕ

Лидер КПРФ Г.А.Зюганов в 
статье «От Советов не отрекаем-
ся» написал, цитируя бывшего 
мэра Москвы: «Формируется 
режим самовластия, опираю-
щийся на огромную, в два раза 
большую, чем три года назад ( в 
1991 году. – В.Е.), армию чинов-
ников. Даже Г.Попов признаёт, 
что Советский Союз теперь за-
менён не чем иным, как «бюро-
кратическим строем, в котором 
собственность в основном будет 
распределяться между раз-
личными группами бюрократии 
(центральными и местными, 
федеральными и отраслевыми, 
официальными и мафиозными), 
а государственной формой 
власти станет «бюрократическая 
демократия» как механизм 
согласования интересов отдель-
ных групп класса бюрократов».

В наше непростое время 
сохраняют жизненную силу 
ленинские положения о непри-
миримости к бюрократизму, 
волоките, ведомственности и 
канцелярщине, о необходимо-
сти, преодолевая допущенные 
ошибки, бороться с отрицатель-
ными явлениями во имя интере-
сов трудового народа.

В.И. Ленин сумел стабилизи-
ровать Россию и направить её 
энергию в русло созидания. В 
этом, можно утверждать смело, 
главный итог его послеоктябрь-
ской деятельности. К 1925 году 
размер посевных площадей в 
стране достиг довоенного уров-
ня. Поголовье крупного рогатого 
скота превысило уровень 1913 
года. Продукция крупной госу-
дарственной промышленности 
возросла в два раза. В 1922 году 
был введён «золотой червонец», 
который ценился на мировом 
рынке выше фунта стерлингов 
и доллара. Восстанавливался 
транспорт. Началось сокраще-
ние безработицы. Вождь партии 
Владимир Ильич Ленин говорил: 
«Чтобы победить капитализм 
вообще, надо, во-первых, побе-
дить эксплуататоров и отстоять 
власть эксплуатируемых – за-
дача свержения эксплуататоров 
революционными силами; во 
вторых, задача созидательная 
– построить новые экономи-
ческие отношения, показать 
пример того, как это делается 
(выделено нами. – В.Е.). Эти две 
стороны задачи осуществления 
социалистического переворота 
связаны неразрывно и отличают 
нашу революцию от всех пре-
дыдущих, в которых довольно 
было стороны разрушительной». 
«Сейчас главное своё воздей-
ствие на международную рево-
люцию, – заявлял Ленин, – мы 
оказываем своей хозяйственной 
политикой. Все на Советскую 
Российскую республику смотрят, 
все трудящиеся во всех странах 
мира без всякого исключения 
и без всякого преувеличения… 
На это поприще борьба пере-
несена во всемирном масштабе. 
Решим мы эту задачу – и тогда 
мы выиграли в международном 
масштабе наверняка и оконча-
тельно».

Сравним, что за такой пе-
риод времени успели сделать 
«демократы»? Результаты перед 
нашими глазами.

В.И. Ленин всячески стре-
мятся унизить те, кто отвергает 
социалистические и комму-
нистические идеи. По их вине 
оказалось под ударом то, о чём 
люди мечтают, что считают иде-
алом не одно столетие. При до-
стижении неблагородной цели 
антиленинцы не очень-то раз-
борчивы в выборе средств. Им 
бы очень могло помочь встать 
на верный путь напоминание 
Д.И. Писарева: «Мы не требуем 

оптических обманов, мы не бо-
имся тяжёлого впечатления, не 
отвёртываемся от нравственно-
го зла, но настоятельно требуем, 
чтобы это зло было нам объ-
яснено, чтоб наше обличение не 
было клеветой на действитель-
ность». Недобросовестные люди 
напрасно стараются опорочить 
светлое. У коммунистической 
идеи всегда были и всегда бу-
дут неподкупные сторонники.

Можно с уверенностью ут-
верждать, что самокритичному 
Ленину не страшен суд ИСТО-
РИИ. Чашу весов в его пользу 
перетягивает всё сделанное для 

миллионов людей труда. А вот 
в каком виде полная правда в 
глазах человечества представит 
клевещущих и лгущих на того, 
кто жизнь свою прожил для 
других? Моральную ответствен-
ность должны нести те, кто в не-
давнем прошлом выдавали себя 
за «правоверных ленинцев». 
Было бы ошибкой доверять 
людям, по лукавым заверениям 
которых «бастионы ленинизма» 
в их сознании будто бы пали под 
натиском правды, освобождён-
ной из пожизненного заключе-
ния партийных архивов. Но ведь 
они при серьёзном подходе и 
раньше из томов Полного со-
брания сочинений и Ленинского 
сборника могли извлечь не 
меньше мучительной правды о 
Ленине, чем из открытых в по-
следние годы архивов.

У СВЕТЛОЙ ЛЕНИНСКОЙ 
ПАМЯТИ ДОЛГОЕ БУДУЩЕЕ. 
Ни время, ни злобная критика 

не смогут умалить значение 
этого человека, уменьшить его 
редкий дар политика и госу-
дарственного деятеля. И даже 
ошибки и просчёты, которые мы 
будем находить в его взглядах 
и деятельности всё больше, не 
изгладят память о нём ни в на-
шем народе, ни в народах всего 
мира. Можно не разделять тех 
или иных идей Ленина, критиче-
ски относиться к его деятельно-
сти в целом. Но Ленина нельзя 
вычеркнуть из истории, как не-
возможно перечеркнуть и саму 
историю. У каждого народа своя 
история, и притом только одна. 

Её важно знать, понимать и из-
влекать из неё соответствующие 
уроки. Ибо жизнеспособность 
любого общества в значитель-
ной степени выражается в его 
готовности и умении учиться у 
истории, аккумулирующей как 
позитивный, так и негативный 
опыт народа, различных соци-
альных сил, партий и отдельных 
личностей.

Отнюдь не доброй памяти 
государственный секретарь 
США Джон Фостер Даллес 
довольно образно писал неза-
долго до смерти:

«Понять советскую комму-
нистическую доктрину нелегко. 
Она отличается сложностью 
и требует довольно тяжёлой 
умственной гимнастики. Но она 
имеет могучую власть над мил-
лионами людей во всём мире. 
Если другие смогли её понять, 
то, без сомнения, это непреодо-
лимо для умственных способ-

ностей американцев… Часовой 
механизм взрывателя замедлен-
ного действия, может быть, и 
сложен. Но если такой механизм 
придан бомбе, которая своим 
взрывом может отправить нас 
к праотцам, то на его изучение 
стоит потратить время. Ведь эти 
часы отсчитывают минуты, кото-
рые нам осталось жить».

Если автор зловещей док-
трины «политики на грани во-
йны» под бомбой подразумевал 
марксизм-ленинизм, то тут он 
ходил неподалёку от правды. Не 
исключено, что ему, может быть, 
было даже известно сравнение 

самого Маркса, который назвал 
«Капитал» «самым страшным 
снарядом». Разница только в 
том, что его не подбрасывает 
кто-то: его механизм неотврати-
мо стучит в теле капитализма.

Впрочем, сам Даллес отошёл 
к праотцам в обычном порядке. 
Никто не угрожает персонально 
и его преемникам, даже милли-
онерам и миллиардерам, никто 
не собирается поднимать их на 
воздух физически. Обречён их 
строй…

Пример того, как следует 
соотносить достигнутое и упу-
щенное, дал В.И. Ленин, когда 
отмечалась четвёртая годов-
щина Октябрьской революции: 
«Мы будем неуклонно бороться 
за исправление наших неудач и 
ошибок, за улучшение нашего, 
весьма и весьма далёкого от 
совершенства, применения к 
жизни советских принципов. 
Но мы вправе гордиться и 

мы гордимся тем, что на 
нашу долю выпало счастье 
начать постройку Советского 
государства, начать этим новую 
эпоху всемирной истории, эпоху 
господства нового класса, угне-
тённого во всех капиталистиче-
ских странах и идущего повсюду 
к новой жизни».

На оптимистичной ноте В.И. 
Ленин закончил статью «Не-
уёмное злорадство»: «Будемте 
строить тотчас же, снизу, по-
всюду, массовую, крепкую, про-
летарскую организацию и среди 
рабочих масс и среди войска. Не 
будем смущаться злорадством 
врагов, не будем бояться 
частых ошибок и недостатков. 
Мы их исправим. Будущее 
за нами». Ильич рекомендо-
вал: «Не следует заниматься 
пустым разглагольствованием, 
а необходимо немедленно же 
начать учиться, учиться на со-
вершённых ошибках тому, как 
лучше организовать борьбу. 
Мы не должны скрывать наши 
ошибки перед врагом. Кто 
этого боится, тот не революци-
онер». Вот как ставился вопрос! 
Перестраховщики свою силу 
продемонстрировали позже. 
Сейчас коммунисты пытаются 
поправить положение. Словом, 
уроки более чем девяносто-
летней давности мы должны 
хорошо усвоить. Это жизненно 
необходимо.

И под конец пожелание. 
Хотелось бы, чтобы читатели 
познавали историю Отечества 
в первую очередь по Ленину. 
Причём не выдёргивая цитат, не 
бездумно заучивая их, не рас-
кавычивая на сиюминутную по-
требу, а овладевая ленинской 
методологией, умением глубо-
ко диалектично анализировать 
конкретную действительность. 
Разве нельзя не согласиться 
с Альбертом Эйнштейном: «Я 
уважаю в Ленине человека, 
который всю свою силу с 
полным самопожертвованием 
своей личности и использовал 
для осуществления социальной 
справедливости… Люди, по-
добные ему, хранят и обновляют 
совесть Человечества». Его имя 
– борьба. Воспоминание о нём – 
борьба. Его наследство – борьба.

«Есть два пути: делать 
что-то лучше, чем делали 
предшественники, или зани-
зить предшественников. Если 
предшественников изобразить 
плохими и маленькими, то сами 
они вроде бы будут выглядеть 
чуть ли не великими. Они пошли 
таким путём.

Но я думаю, – уверенно 
говорил А.Зиновьев, – от суда 
истории им не уйти. А значение 
Ленина, грандиозный масштаб 
его личности, выдающиеся за-
слуги не только перед Россией, 
но и перед всем человечеством 
никакой клевете не подвласт-
ны».

Ленин – величайший чело-
век двадцатого века.

Владимир ЕГОРЫЧЕВ,
кандидат исторических 

наук,
член Союза писателей 

Беларуси

Окончание, начало в №3 от 19.01.2024
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СТРАНИЦЫ ПАМЯТИ 
СВЯЩЕННОЙ

УХОДИЛИ В ПОХОД ПАРТИЗАНЫ,
САННЫМ РЕЙДОМ ШЛИ ПО ТЫЛАМ…

Подробный план проведе-
ния большого партизанского 
рейда по оккупированной 
врагом белорусской террито-
рии был детально рассмотрен 
и принят в декабре 1941 года 
Минским подпольным обкомом 
Компартии Белоруссии. Общее 
руководство операцией 
осуществлялось оперативным 
штабом партизанского соедине-
ния Минской области во главе с 
одним из видных организаторов 
и руководителей партизанского 
движения, уроженцем деревни 

Заградье Жлобинского района 
Гомельской области Васили-
ем Ивановичем Козловым, 
работавшим до войны замести-
телем Председателя Совнарко-
ма БССР, вторым секретарём 
Минского ОК КП(б)Б. В течение 
полутора месяцев шла усилен-
ная подготовка к предстоящему 
рейду. Необходимо было 
значительно пополнить отряды 
людьми, оружием, организовать 
хороший санный транспорт. 

Чтобы посадить на сани 
отряды, участвующие в рейде, 
нужно было добыть шестьсот 
саней. Кроме того, решили 
сформировать конный отряд, а 
для него также нужны лошади, 
сёдла и уздечки. Все эти 
вопросы обсуждались вместе с 
колхозным активом. Белорус-
ские патриоты, имевшие одно 
желание – как можно скорее 
уничтожить врага, пришли 
на помощь: охотно отдавали 
партизанским отрядам спрятан-
ных в лесу лошадей, инвентарь, 
упряжь, фураж. Нередко 
вместе с лошадьми в отряды 
прибывали и местные жители. 
В послевоенное время Василий 
Иванович Козлов подробно 
написал об этих событиях 
в мемуарах «Люди особого 
склада», изданных издатель-
ством «Молодая гвардия». В 
рейд отправились почти все 
члены Минского обкома КП(б)

Б – В. И. Козлов, И. А. Бельский, 
И. Д. Варвашеня, А. Ф. Брагин, А. 
Г. Бондарь, Р. Н. Мачульский и А. 
И. Степанова. 

Часть отрядов на Любанщи-
не, в Октябрьском, Копаткевич-
ском, Осиповичской, Руденском 
и некоторых других районах 
было решено оставить на месте. 
На них возлагалась задача 
сковывать силы врага и помогать 
санному рейду, проходящему 
через территорию. В санном 
рейде участвовали партизан-
ские бригады, сформированные 

на территории Любанского, 
Старобинского, Стародорожско-
го и Глусского районов. Отряды 
возглавляли опытные команди-
ры – Александр Иванович 
Далидович, Николай Николае-
вич Розов, Алексей Иванович 
Патрин, Георгий Николаевич 
Столяров, Александр Иосифо-
вич Милевич и Фёдор Викентье-
вич Лукашевич.

Секретарь Минского 
подпольного обкома КП(б) 
Белоруссии Роман Наумович 
Мачульский в мемуарах 
«Вечный огонь. Партизанские 
записки» писал: «Наступил 
первый день рейда. Командиры 
в последний раз проверили 
экипировку отрядов: бойцы 
хорошо одеты, оружие у всех 
в порядке, на санях уложены 
ящики с патронами и гранатами, 
лежат хорошо укрытые медика-
менты. В хозяйственных взводах 
погружены на сани запасы 
продовольствия. Иван Денисо-
вич Варвашеня ещё раз просма-
тривает свое «хозяйство»: всё ли 
взято для походной типографии, 
хорошо ли упакованы в сене 
радиоприёмник и батареи». 

В назначенное время части, 
располагавшиеся в деревнях 
Загалье, Живунь, Старосек и 
в поселках совхоза «Жалы», 
тронулись в свой нелёгкий 
героический путь. Вскоре они 
соединились в две мощные 

колонны и направились по ранее 
утверждённым маршрутам. 
Передовым шёл Старобинский 
отряд «Комарова» под командо-
ванием легендарного партизана 
Василия Захаровича Коржа. 
Как известно, он сформировал 
один из первых в Белоруссии 
партизанских отрядов и уже 
имел боевой опыт: ещё в 20-х 
годах участвовал в партизанской 
борьбе в Западной Белорус-
сии в отряде легендарного 
Кирилла Орловского, затем был 
командиром интернациональ-
ного партизанского отряда в 
национально-революционной 
войне в Испании. Партизанские 
колонны двигались по ночам, 
совершали марш на 25-30 
километров. А днём – отдых 
и напряжённая агитационно-
массовая работа с населением, 
в ходе которой в каждом 
селе командиры, комиссары, 
активисты отрядов выступали с 
докладами, проводили беседы 
на актуальные темы борьбы 
с врагом, организовывали 
коллективное прослушивание 
последних известий и сводок 
Совинформбюро. Имея с 
собой походную типографию и 
несколько пишущих машинок, 
на привалах выпускали листов-
ки и обращения к населению. 
Сотнями экземпляров быстро 
расходились они по деревням 
и городам и звали людей 
на беспощадную борьбу с 
оккупантами. В одной из 
листовок, выпущенных в то 
время обкомом партии, говори-
лось: «Приближается время 
освобождения белорусской 
земли от фашистской нечисти, 
и когда белорусский народ 
снова заживёт счастливо и 
радостно. Все, как один, на 
борьбу с врагом! Организуйтесь 

в партизанские отряды! Всеми 
способами помогайте Красной 
Армии и партизанам громить 
врага. Наше дело правое, мы 
победим!».

Первой операцией рейда 
был разгром немецко-полицей-
ского гарнизона на станции 
Постолы Житковичского района. 
В.И. Козлов указал командирам 
их маршруты, ещё раз объяснил 
обязанности каждого отряда. 
С постоловским гарнизоном 
справились сравнительно 
быстро. В бою уничтожено 
больше сотни гитлеровцев, 
часть оккупантов и полицаев 
сдалась в плен. Сотни тонн 
награбленного зерна раздали 
населению. Потом были бои 

в Долгом, где стоял большой 
немецкий гарнизон. В Старобин-
ском и Ленинском районах 
простояли несколько суток. Во 
многих деревнях, через которые 
проезжали, были немецко-
полицейские пункты, однако 
полицейские не решались 
выступать против народных 
мстителей, которых боялись, как 
огня, разбегались и прятались. 
Повсюду разнеслись слухи, что 
большое соединение Красной 
Армии перешло линию фронта, 
оно продвигается по тылам 
врага и беспощадно уничтожает 
фашистов и их прислужников. 
Некоторые гарнизоны против-
ника, услышав о приближении 
партизанских колонн, разбега-
лись без боя, как, например, 
гарнизоны в Красной Слободе, 
Старобине. В Копыльском 
районе долго не задерживались, 
помогли разгромить немецкие 
гарнизоны в Копыле и на 
станции Тимковичи, а остальные 
разбежались. 

В Барановичской области 
уничтожили около десятка 
немецко-полицейских гарнизо-
нов. Прошли через Несвиж, 
Городею, возле самых Столбцов. 
Оттуда через Дзержинский и 
Узденский районы направились 
на Гресск. Вместе с отрядами 
Владимира Зайца захватили 
бывший военный городок 
Конюхи со всем вооружением 
и имуществом. В плен взяли 
несколько десятков гитлеров-
цев и полицейских. Авторитет 

Гресского партизанского отряда 
настолько поднялся, что населе-
ние, в особенности молодёжь, 
вступала в партизанские отряды 
группами. Спустя некоторое 
время в Гресском районе были 
организованы две партизанские 
бригады.

В районе Слуцка партизаны 
разбили несколько вражеских 
гарнизонов, разрушили почти 
все мосты через Случь, сожгли 
нефтебазу, привели в негодность 
железнодорожную линию. 
Преследуемые крупными 
фашистскими частями, отряды 
партизан отошли к Старым 
Дорогам и Осиповичам, где 
был большой железнодорож-
ный узел. Прошли ещё через 

Паричи, Шатилки, Озаричский 
район, побывали в Копаткеви-
чах, Петрикове. 

Во время рейда начали сбор 
средств на вооружение Красной 
Армии. Население с величай-
шим энтузиазмом отдавало 
свои сбережения – деньги, 
облигации, ценные вещи. Было 
предложено направить собран-
ные трудящимися Минска и 
Минской области, партизанами 
и партизанками средства на 
строительство самолётов 
«Партизан Минска», «Партизан 
Слуцка», «Партизан Борисова». 
Верховный Главнокомандую-
щий Иосиф Сталин телеграммой 
горячо поблагодарил жителей 
БССР и партизан и передал 
братский привет и благодар-
ность Красной Армии. Листовки 
с текстом правительственной 
телеграммы обкомом партии 
были выпущены большим 
тиражом и разошлись по всем 
областям республики. 

В связи с тем, что начиналась 
весенняя распутица, дороги 
разбухли, в низинах зазвенели 
ручьи, штаб соединения 2 апреля 
1942 г. отдал партизанским 
отрядам приказ возвращаться на 
свои прежние базы. В.И. Козлов 
дал высокую оценку партизан-
скому рейду. В мемуарах он 
написал: «Первый рейд по 
Белоруссии принёс огромную 
пользу. Он укрепил связь с 
массами, поднял авторитет 
партизанского движения и почти 
удвоил количество бойцов. Мы 
побывали в районах, с которы-
ми прежде поддерживали связь 
только через связных, и устано-
вили непосредственный контакт 
с подпольными райкомами, 
парторганизациями и группами. 
Во многих районах Минской и 
смежных областей мы фактиче-
ски стали хозяевами». 

Санный рейд партизан 
отражён в комплексе одного 
из залов Белорусского государ-
ственного музея истории 
Великой Отечественной войны. 
Здесь в витринах помещены: 
бинокль и кавалерийская плётка 
командира партизанского 
отряда «Комарова» Пинской 
области В.З. Коржа, боевые 
награды, оружие, фотографии 
и личные вещи некоторых 
участников рейда, листовки 
Минского подпольного обкома 
КП(б)Б 1942 года. Известная 
операция партизан отражена 
также в полотне «Перед рейдом 
по тылам врага» заслуженного 
деятеля искусств БССР, участни-
ка партизанского движения в 
годы Великой Отечественной 
войны Романова С.Г. Ныне 
картина хранится в Националь-
ном художественном музее 
Республики Беларусь.

Николай ШЕВЧЕНКО,
член Компартии Беларуси,
ветеран Вооружённых Сил 

СССР

В феврале-марте 1942 года, 82 года назад, на 
территории 23-х районов Минской, Полесской и 
Пинской областей БССР свыше 600 партизан Мин-
ского соединения совместно с отрядом В.З. Коржа 
осуществили кольцевой санный рейд по тылам 
немецко-фашистских захватчиков. В результате 
успешной операции был нанесён ощутимый урон 
врагу и дезорганизована деятельность оккупаци-
онных властей, проведена большая агитационно-
политическая работа среди местного населения, 
значительно выросла численность партизанских 
формирований.
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5 апреля 1951: гражданам 
США, коммунистам, супругам 
Юлиусу и Этель Розенберг вы-
несен смертный приговор по 
обвинению в содействии со-
ветской разведке в получении у 
США секретов создания ядерного 
оружия. Они были казнены на 
электрическом стуле 19.06.1953 г.

5 апреля 1961: начало воен-
ной агрессии США против Кубы.

5 апреля 1977: на заводе ВАЗ 
в Тольятти началось серийное 
производство автомобиля ВАЗ-
2121, легендарной «Нивы».

6 апреля 1909: родился Ян 
Петрович – советский разведчик, 
Герой РФ. После заключения 
Мюнхенского соглашения про-
живал в Париже, а с 1940 г. – в 
Лондоне. Ни один агент Черняка 
не был разоблачён гестапо. Аген-
там Черняка удалось в 1941 г. до-
быть копию плана «Барбаросса», 
а в 1943 году – план немецкого 
наступления под Курском.

6 апреля 1930: Постановле-
ние Президиума ЦИК СССР об 
учреждении ордена Ленина и 
ордена Красной Звезды.

7 апреля 1914: родился К.Т. 
Мазуров – советский партийный 
и государственный деятель, Герой 
Социалистического Труда. В годы 
войны – секретарь подпольного 
ЦК ЛКСМ Белоруссии.

07 апреля 1926: в Белоруссии 
введено всеобщее обязательное 
начальное обучение детей в воз-
расте от 8 до 11 лет.

7 апреля 2014: в Донецке 
провозглашена Донецкая Народ-
ная Республика.

8 апреля 1872: вышел первый 
том «Капитала» Карла Маркса в 
русском переводе Н.Н. Любавина, 
Г.А. Лопатина и Н.Ф. Даниельсона.

8 апреля 1966: Л.И. Брежнев 
избран Генеральным секретарём 
ЦК КПСС.

8 апреля 1986: М.С. Горба-
чёв во время визита в Тольятти 
впервые употребил слово «пере-
стройка».

9 апреля 1940: во Франции 
введена смертная казнь за «ком-
мунистическую пропаганду».

9 апреля 1946: принято за-
крытое постановление Совета 
Министров СССР о создании 
конструкторского бюро КБ-11 
при Лаборатории № 2 АН СССР. 
На границе Нижегородской об-
ласти и Мордовии в саровских 
лесах появилась организация по 
разработке советского ядерного 
оружия, более известная под 
именем Арзамас-16.

9 апреля 1962: в ознамено-
вание первого в мире полёта 
человека в космос 12 апреля объ-
явлено Днём космонавтики.

9 апреля 2015: Верховная 
Рада Украины приняла закон 
о запрете коммунистической 
пропаганды и символики. За 
публичное использование симво-
лики и отрицание «преступного 
характера коммунистического 
режима» предусмотрена ответ-
ственность вплоть до тюремного 
заключения.

10 апреля 1925: на карте 
появился город Сталинград. 
Решением ВЦИК город Царицын 
переименован в Сталинград. Из-
вестно, что И.В. Сталин был про-
тив этого – он отказался явиться 
на местный Съезд Советов. В годы 
хрущёвского ревизионизма город 
был переименован в Волгоград.

10 апреля 1972: Подписание 
в Москве, Лондоне и Вашингтоне 
конвенции о запрещении раз-
работки, производства и нако-
пления запасов биологического 
и токсического оружия и об их 
уничтожении.

11 апреля 1927: на VIII 
Всебелорусском Съезде Советов 
Рабочих, Крестьянских и Крас-
ноармейских Депутатов принята 
Конституция БССР.

11 апреля 1928: родился Ю.Н. 
Калачников, конструктор артил-
лерийского вооружения (РСЗО 
«Ураган», «Смерч», артиллерий-
ская система «Нона»).

Спорт

МОК постановил, что на от-
крытии Олимпиады участники 
из России и Беларуси смогут 
присутствовать исключительно 
в качестве зрителей, наблюдая 
за торжественным выходом 
спортсменов из других стран 
и слушая иностранные гимны. 
Нашим спортсменам будет 
запрещено демонстрировать 
любую связь со своими стра-
нами и принимать участие в 
командных соревнованиях. Это 
политически ангажированное 
решение МОК связано с попыт-
кой давления на наши страны 
из-за специальной военной 
операции России на Украине, 
которую Беларусь полностью 
поддерживает. Российские вла-
сти соответствующее решение 
МОК считают дискримина-
ционным, противоречащим 
олимпийским принципам.

Картину дополняет откро-
венно агрессивная риторика 
официальных лиц Франции, 
страны, где будут проходить в 
2025 году летние Олимпийские 
игры. В частности, мэр Парижа 
Анн Идальго во время недавней 
поездки в Киев заявила, что 
российским и белорусским 
спортсменам «будут не рады» 
во французской столице, 
которая сегодня вся увешана 
украинскими флагами в знак со-
лидарности с политикой Киева.

«Я хочу сказать российским 
и белорусским спортсменам, 
что им не рады в Париже. А 
украинским спортсменам и 
всему украинскому народу хочу 
сказать, что мы их очень сильно 
поддерживаем», – заявила она.

Таким образом, даже полно-
стью обезличенных спортсме-
нов из Беларуси и России видеть 
на Олимпиаде действительно 
не хотят.

В ответ на такие враждебные 
шаги МОК и официального 
Парижа российские олимпийцы 
принимают самостоятельные 
решения о бойкоте Олимпиады. 
В частности, глава Всероссий-
ской федерации художествен-
ной гимнастики Ирина Винер 
сообщила о том, что спортсмен-
ки больше не будут выступать 
на международных турнирах в 
нейтральном статусе.

«Это будет позор, если мы 
туда поедем. Я считаю, что это 
очень унизительно будет для 
России. Но российская художе-
ственная гимнастика туда точно 
не поедет, и мы больше никогда 
не будем выступать без флага и 
гимна России», – заявила Ирина 
Винер.

Сборная России по спор-
тивной гимнастике также 
отказалась от участия в между-
народных соревнованиях до тех 
пор, пока не будут сняты унизи-
тельные дискриминационные 
меры. Старший тренер команды 
Валентина Родионенко пояс-
нила: «Мы не даем согласия на 
участие в этих соревнованиях, 

пока они не изменят требова-
ния, которые они присовокупи-
ли к нейтральному статусу. Эти 
условия нас просто уничтожа-
ют. Не допускают спортсменов, 
которые причастны к силовым 
структурам, «Динамо», ЦСКА, 
армии, даже если это срочная 
служба. Они придумали нам 
флаг, естественно, без нашей 
символики и гимна. Масса уни-
зительных требований». «Зачем 
президенту федерации кого-то 
убеждать, если сам спортсмен 
даже и не думает о том, чтобы 
ехать под нейтральным флагом. 
В нашем виде спорта мы знаем, 
что таких нет», – добавила она.

Команда России по парусно-
му спорту не намерена ехать на 
Олимпиаду, сообщил президент 
Всероссийской федерации 
парусного спорта Сергей Джи-
енбаев. Он пояснил, что первые 
номера команды отказались от 
участия в Играх из патриотиче-
ских соображений.

«На Олимпийские игры че-
рез квалификационные старты 
отбирается страна, а не спор-
тсмен. И потом внутри страны 
мы решаем путём отбора, кто 
поедет», – подчеркнул Джиен-
баев.

Наотрез отказалась ехать в 
Париж и российская команда 
лучников.

«Решение было коллегиаль-
ным. Мы опрашивали спортсме-
нов, готовы они участвовать без 
флага и гимна или нет. В сборной 
России никто не захотел идти на 
такие условия. Хотя мы были со-
гласны на подобные условия со 
стороны МОК и международной 
федерации, сообщил президент 
Российской федерации стрель-
бы из лука Владимир Ешеев.

Ранее с аналогичными заяв-
лениями выступили президент 
Российской федерации прыж-
ков в воду Станислав Дружинин 
и Генеральный секретарь Фе-
дерации бокса России Татьяна 
Кириенко.

Помимо сборных, от участия 
в Олимпиаде отказываются и 
отдельные атлеты. Так поступи-
ли, к примеру, пловцы Евгений 
Рылов и Климент Колесников, 
гимнасты Давид Белявский и 
Артур Далалоян.

Тем временем в Беларуси 
вопрос участия или неучастия 
атлетов в Олимпиаде в Париже 
вызывает горячие дискуссии 
общественной сфере.

Рядовые граждане призы-
вают белорусский спорт про-
явить национальную гордость 
и проигнорировать Игры в Па-
риже, если не будут отменены 
дискриминационные условия, 
унижающие наших олимпий-
цев. В то же время политики и 
представители прессы в теле-
передаче «Клуб редакторов» 
на телеканале «Беларусь 1», по-
свящённой обсуждению острой 
темы, попытались оправдать 
тех, кто готов поехать на Игры в 

обезличенном виде.
«Мы понимаем, что та фаза 

жизни спортсмена, когда он 
может участвовать в соревнова-
ниях высокого уровня, чемпио-
натах Европы, мира, Олимпий-
ских играх, очень небольшая. И 
ограничить спортсмена, не дать 
ему возможность туда съездить, 
наверное, во многом будет яв-
ляться преступлением и перед 
ним, и перед его болельщиками, 
которые понимают, что даже в 
белой форме и без флага, гимна, 
выступая там, он все равно от-
стаивает свою страну. И сплотит 
это нас еще больше. Ведь мы 
будем видеть победу спортсме-
на (если он победит, конечно, 
в условиях такого прессинга), и 
это будет праздник для нашей 
страны, болельщиков», – уверен 
министр информации Беларуси 
Владимир Перцов. «Давайте 
все их козни оставим на их со-
вести», – предложил он.

Председатель правления 
ЗАО «Второй национальный 
телеканал» Марат Марков, от-
метил, что в этой ситуации есть 
много за и против. 

«Когда тебя унижают, когда 
унижают твою страну, твой 
флаг, гимн, твоих спортсменов, 
издеваются над ними, я всегда 
придерживаюсь принципа, что 
не надо им давать возможность 
делать этого. Но, с другой сторо-
ны, есть аргумент, что именно 
сейчас ряд наших спортсменов 
не просто на пике своей формы, 
а лучшие в мире. Та же Алина 
Горносько, она способна по-
казать самый мощный результат 
в гимнастике. В этих условиях 
необходимо мудрое решение», 
– заключил он.

Директор представительства 
МТРК «МИР» в Беларуси Ольга 
Шпилевская выразила уверен-
ность, что выбор, нужна ли нам 
Олимпиада без гимна и флага, 
должен принимать лично каж-
дый спортсмен, ведь Беларусь 
– свободная и демократичная 
страна. 

«Это уже личное дело каж-
дого – решить, должен он туда 
поехать или это не то место и не 
то время».

В свою очередь, председа-
тель Белтелерадиокомпании 
Иван Эйсмонт сообщил, что не 
может с уверенностью сказать, 
как поступят в Российской Фе-
дерации и даже в нашей стране.

«Возможно, кто-то поедет. У 
нас есть такие спортсмены, для 
которых это дело жизни. Очень 
жаль этих спортсменов», – кон-
статировал он.

Олимпийские игры в Париже 
пройдут с 26 июля по 11 августа 
2024 года.

Ольга Бондарева,
ответственный секретарь

редакции газеты
«Коммунист Беларуси.

Мы и время»  

НУЖНА ЛИ НАМ ОЛИМПИАДА БЕЗ ГИМНА И ФЛАГА?
Международный олимпийский комитет (МОК) 

исключил участие белорусских и российских спор-
тсменов в церемонии открытия Олимпиады в 
Париже этим летом. Кроме того, белорусам и 
россиянам указали, что они будут допущены к со-
ревнованиям лишь в нейтральном статусе, а не 
под своими национальными флагами. Стоит ли 
нашим спортсменам соглашаться на участие в 
Олимпийских играх на таких условиях или лучше 
прекратить позволять западу публично унижать 
наших граждан всё новыми и новыми способами?

Хроника

Соболезнования родным и близким

Центральный Комитет, Совет КПБ, Пар-
тизанская районная организация КПБ г. Минска 
понесла тяжёлую утрату. На 86-м году ушла из 
жизни Розина Ирина Вадимовна – настоящий 
советский человек, ответственный, добросо-
вестный, любящий жизнь и родину, умеющий 
дружить, сопереживать, с весёлой поэтической 
душой. 

Вся её трудовая жизнь была связана с 
медициной. В советское время она стала 
отличником здравоохранения, ударником ком-
мунистического труда. Её многолетний добросовестный труд и 
высокий профессионализм отмечены медалью «Ветеран труда» от 
Президиума Верховного Совета СССР, нагрудным знаком «Ветеран» 
от президиума Республиканского комитета Белорусского профсоюза 
работников здравоохранения, многими почётными грамотами.

Придя в Компартию в 2005 г., она стала активным членом Пар-
тизанской районной парторганизации: участвовала во всех меропри-
ятиях, вела делопроизводство РК, стала фотокором, инициатором 
создания и оформителем фотоальбома о деятельности РК. И всё 
она делала с присущей ей душевной искоркой, неравнодушием. Была 
честным, принципиальным человеком, убеждённым коммунистом. 

Партизанский РК КПБ скорбит по поводу кончины Ирины Вади-
мовны и выражает искренние соболезнования её родным и близким.

Мы сохраним о ней светлую долгую память.

Центральный Комитет, 
Совет КПБ, Партизанский РК КПБ


